豊かに学び夢と笑顔と「ありがとう」「元気な返事」「元気な挨拶」があふれる学校





## 大川小学校を訪問して

東日本大震災で津波の被害に遭い、74名の児童、10名の先生方がいのちを落とした宮城県石巻市立大川小学校に行ってきました。大川小学校の悲劇と呼ばれた学校です。

2011年3月11日14時46分震度6の揺れが3分間 も続きます。校庭に避難するとき、「津波が来るぞ。山に逃 げるぞ」と声をかけた先生もいたましたが校庭に整列する ことになったそうです。そこから津波が来るまでの 50 分 間、校庭で待機することになります。その間迎えに来た保 護者からは山への避難を進言され、子供たちの中からも 「山に逃げよう」と声が出たそうです。山までは校庭から 100mもない距離です。津波の第2波が学校横の川の堤 防を乗り越え真っ黒い濁流が迫ってきて初めて避難行動 を起こしますが、なんと川の方向に向かいました。避難初 めて1分足らずで濁流にのみこまれ児童74名と10人の 先生の命が奪われたそうです。 実際に裏山に上りました が、なだらかな坂で校庭から歩いても5分もあれば登れま す。1年生でも十分に登れる山でした。なぜ山に向かわな かったのか、説明してくれた遺族の方も理解できないそう です。

大川小学校の悲劇は多くの教訓を示してくれます。

一つめは、今までの想定を超えた危機管理の大切さで す。本校の安全教育や避難訓練、安全マニュアルは本当 に実効性があるか、普段の見直しの必要性を感じました。

二つめは、教師・大人の影響力の大きさです。児童が 山に逃げようと言ったのに、その児童はどうして避難しな かったのか。それは緊急時には先生の指示に従うことを 求められたからでしょう。教師の言動は時に命をも左右す るということを肝に銘じなければなりません。災害時に限ら ず、日々の授業や学校運営を児童、保護者の視点で見 つめ直したいと思います。

他にも多くの教訓を示してくれましたが、児童にとって 安全・安心な学校づくりを推進して行くことが何より大切。 当たり前の事ですが、しっかり進めていこうと思いました。



### 歩道の花壇にパンジーを植えました

前回のサルビ ア苗の植付けに 続いて、今年度 2回目のパンジー 苗の植付けが、 11月9日の1時間 目に5、6年生の児



童の手で行われました。春にきれいな花を咲かせるの が今から楽しみです。

# 北部西地区音楽会に4年3組出場「いのちの歌」を合唱

4年3組が学校の代表として、本庄市民文化ホールで開催された北部西地区音楽会に合唱で出場しました。曲名は「いのちの歌」です。穏やかで美しいメロディーの曲を一生懸命にステージ上で集中して、岸先生の指揮に合わせて歌う姿は、素晴らしかったです。頑張って練習した成果は発揮できました。今回の経験を経て、あることに向かって努力すれば、満足感があること、努力しなければどんなに素晴らしい結果でも感動はないことを学んで欲しいと思います。



## 持久走大会頑張りました

11月21日天気にも恵まれて、今年の持久走大会が行われました。今年は例年より多くの保護者の皆様が来校され、児童たちに熱い声援をかけていただきありがとうございました。参加した児童誰もが苦しくても自分に負けないで完走した姿が素晴らしかったです。6回の

朝マラソンの取組を含め、最後まで自分に負けずに頑張り抜いた事は、子供たちの成長につながると思います。



各学年1位の児童を紹介します

学 年	女子1位	男子1位
1年生	保延 凛さん	茂木綾仁さん
2年生	矢代 蘭さん	田内瑛人さん
3年生	鶴田栞菜さん	齊木康二さん
4年生	瀬戸寧希さん	鶴田蒼維さん
5年生	池田夏海さん	石部翔大さん
6年生	工藤樹乃さん	杉原光起さん

## 児童の交通安全について

上里町では交通事故、特に自転車が関係する事故が続いているとの情報提供が先日行われた校長会で教育委員会からありました。町内の学校でも自転車に乗っていて骨折をする事故も発生しています。まもなく12月、師走に入り、交通量が増えたり、冬休みで自転車に乗る機会も増えたりと交通事故の危険性は高まります。

そこで、各ご家庭で再度自転車に乗る際はヘルメットを着用すること、交通ルールを守ることなどご指導ください。 埼玉県警の HP では自転車で亡くなった人のうち、半数以上の人が頭部に致命傷を負っていて、ヘルメット着用、非着用では、致死率が 2.1 倍になるとのデータも掲載されています。自分自身の命を守るため、自転車に乗る場合はヘルメットを着用するよう、ご指導ください。 参考資料が以下の QR コードでご覧になれます。







#### 芸術鑑賞会が実施されました

11月13日に「劇団ブナの木」をお招きして宮沢賢治原作の「どんぐりと山猫」「注文の多い料理店」2作品の演劇鑑賞をしました。

童話の演劇と言うこともあり、わかりやすく、低学年から高学年の児童まで、楽しく演劇を鑑賞することができました。宮沢賢治は多くの童話や詩を残しています。

秋の夜のひととき、お子さんと一緒に 宮沢賢治の世界に本で触れてみ てはいかがでしょうか。詩「雨にも 負けず」や多くの童謡は小学生に 是非触れて欲しい作品です。





# お礼とお願い

- ○学習ボランティアの募集に数名の保護者の方から応募 をいただきました。ありがとうございました。いつでもお 受けいたしますのでご応募ください。
- ○最近、通学班から離れて登校する児童を見かけます。 通学班での登校をご指導ください。
- ○朝の送りの車が駐車場に入る際は、駐車場北側の道路より入っていただきますようお願いいたします。歩道を歩いている児童の交通事故のリスクを下げるためですので、ご理解ください。



くりがく、こと所へにはい。					
日	曜	12月学校行事予定	授業終了時間 丸数字は学年		
ı	金	4時間 個別面談④ 薬物乱用防止教室(6年·5校時 体育館)	①234\$I3:206I3:55		
2	土				
3	日				
4	月	4時間 個別面談⑤	①2345613:20		
5	火	全校朝会	①214:20 345615:10		
6	水	登校指導 フッ化物洗口 委員会(最終) 租税教室(6年 3校時・体育館)	<u> 1</u> 214:20 <u>3</u> 45615:10		
7	木	東っ子タイムの	①14:20 2345615:10		
8	金		①2314:20 ④515:10		
9	土	地域ぐるみ協議会			
10	日				
11	月		①214:20 345615:10		
12	火	児童朝会(整美)	①214:20 345615:10		
13	水	フッ化物洗口 クラブ10(最終)	①2314:20 <b>4</b> 5615:10		
14	木	ロング昼休み 職集	①14:20 2345615:10		
15	金	5時間	D2345614:20		
16	土				
17	日				
18	月	5時間	D2345614:20		
19	火	表彰朝会 5時間	12345614:20		
20	水	フッ化物洗口 5時間	D2345614:20		
21	木	5時間 給食最終日 ロング昼休み	D2345614:20		
22	金	3時間 2学期終業式 一斉下校	①2345611:20		
23	土	冬季休業日			
24	日	冬季休業日			
25	月	冬季休業日			
26	火	冬季休業日			
27	水	冬季休業日			
28	木	冬季休業日 仕事納め			
29	金				
30	土				
31	日				
下校					

下校時刻の丸数字は学年を表します。行事予定や下校時刻は変更になることがありますので、学年だより、学級だより等でもご確認ください。